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Calificación de Mexichem no se verá afectada: Fitch 

 
 

Extracto de la entrevista con Antonio Carrillo, director general de Mexichem, en el 
programa “México Global”, conducido por Carlos Mota en El Financiero Bloomberg TV. 

 
 
CARLOS MOTA: La compañía productora del Estado Pemex informó que 32 trabajadores 
fallecidos fue el saldo final junto con 136 heridos de esta explosión del pasado 20 de abril 
registrada en el complejo químico de Pajaritos que opera en sociedad con Mexichem. 
 
Esta mañana el director general de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, 
Ricardo de la Cruz, descartó que derivado de este accidente exista contaminación que 
ponga en riesgo a la población de esa localidad.  
 
Por otro lado, como le dije hace un minuto, la agencia calificadora Fitch Ratings dijo hace 
un par de horas que la calificación de Mexichem no se verá afectada tras este accidente.  
 
Para conocer más detalles sobre el tema, saludo con mucho gusto en la vía telefónica a 
Antonio Carrillo, director general de Mexichem. Antonio, ¿cómo te va? Muy buenas noches.  
 
ANTONIO CARRILLO: Carlos, qué tal, muy buenas noches.  
 
CARLOS MOTA: Gracias por tomar esta llamada. ¿Cuál es el estatus actual de la 
circunstancia que se vive en este complejo? ¿Dónde estamos en este momento, Antonio? 
 
ANTONIO CARRILLO: Bueno Carlos, para comunicarte a ti y a tu auditorio lo consternados 
que estamos todos en Mexichem con este evento tan lamentable y que estamos 
comprometidos a llegar al fondo, a averiguar qué pasó y a extender los detalles para que 
esto no vuelva a suceder.  
 
En cuanto al estatus de esta lamentable accidente tenemos como acabas de mencionar, 32 
fallecidos de los cuales 30 ya hemos entregad los cuerpos a sus familiares, ya han sido 
plenamente identificados, tenemos dos fallecidos que no hemos podido identificar y sus 
familiares están esperando pruebas de ADN y eso nos va a tomar unas cuantas semanas, 
pero lo importante es que no tenemos desaparecidos, es decir, toda la gente que estaba 
dentro del complejo ha sido localizada y tenemos dos cuerpos esperando ser identificados y 
dos familias que esperan a sus cuerpos.  
 
(…) 
 
CARLOS MOTA: Se ha hablado mucho de cómo se afectó el precio de la acción de Mexichem 
por esta explosión, ¿cómo puedes tú evaluar lo que ha ocurrido en el mercado bursátil a ese 
respecto? Hoy Fitch Ratings dijo hace un par de horas que no se modificará la calificación 
de su deuda. ¿Cuál es tu reacción? 



 
ANTONIO CARRILLO: Mira, la acción cayó fuertemente durante dos días, tuvo una caída casi 
del 8 por ciento y se ha venido recuperando poco a poco. Yo creo que en estos eventos 
siempre hay una reacción más violenta de lo que debe ser, pero estamos todavía con mucha 
incertidumbre evaluando todos los escenarios. Yo te diría, como se lo comenté a algunas de 
las calificadoras, que esta planta produjo el año pasado 180 mil toneladas de esta materia 
prima que es importante para Mexichem, pero Mexichem produce 1.7 millones de toneladas 
de esta materia prima, entonces produjo un poco más del 10 por ciento de lo que 
produjimos, esta empresa Petroquímica Mexicana de Vinilos, que es la que tuvo el 
accidente fue de alrededor del 1.5 por ciento de nuestras ventas el año pasado y 4.5 por 
ciento nuestro EBITDA, y la planta no está totalmente destruida, una de las tres plantas que 
tiene esta empresa fue la que tuvo el accidente, otra no tuvo ningún daño y la otra la 
estamos evaluando pero aparentemente tampoco.  
 
Entonces aunque es un impacto importante y probablemente tengamos una afectación de 
muy corto plazo en lo que estabilizamos toda la cadena de suministros de este material, 
creemos que el impacto en Mexichem lo podemos mitigar de mediano plazo con relativa 
facilidad.  
 
 
(…) 
 
CARLOS MOTA: Lo que mencionaba Fitch es que su deuda vence todavía en el largo plazo 
¿cierto? 
 
ANTONIO CARRILLO: Sí, gracias a la planeación que hicimos hace unos años, nuestra deuda 
tiene una madurez promedio de 17 años, un poquito más de 17 años, entonces no tenemos 
pagos de deuda de corto plazo, estamos muy sanos, tenemos un flujo de efectivo muy 
bueno y tenemos un balance muy sólido al momento. Y hay que recordar que este negocio 
es relativamente pequeño dentro del total de Mexichem y tenemos una diversificación 
importante no solamente en términos de productos sino geográficamente.  


